

Was macht Baukultur mit unserem Lebensumfeld?

Das ist der Arbeitstitel für Unit Architektur 2014. Mit Unit Architektur will das vai den SchülerInnen das Thema Baukultur näher bringen, sie dafür sensibilisieren. Als Zwischenebene gilt es die LehrerInnen zu erreichen, die den Raum dafür öffnen und das Thema in den Unterricht einbringen.

Aufbauend nach den Units des letzten Schuljahres mit dem Thema „Heimat im Blick von Jugendlichen“ wurde für dieses Schuljahr die Baukulturschachtel erarbeitet, mit 6 Workshop-Anleitungen, die im Rahmen des Unterrichts angewendet werden können. Die Ergebnisse dieser Units werden zur Grundlage einer Ausstellung im vai über Baukulturvermittlung im November 2014. Vielschichtig und bunt zeigen die Beiträge verschiedene Zugänge auf und sensibilisieren für das Thema Baukultur. Die Ausstellung spricht Jugendliche und Erwachsene gleichermaßen an.

Es bleibt jeder Schule freigestellt, wie viele Units sie aus der Baukulturschachtel macht, wie viele Klassen, wie viele Lehrer mitwirken, in welchen Unterrichtsgegenständen. Die Units sind ausführlich ausgearbeitet, inklusive Arbeitsmaterialien. Die Baukulturschachtel ist eine Bereicherung für den Unterricht.

Alle Vorarlberger Schulen der Sekundarstufe werden weiters in der Aktion „Raum gesucht!“ einbezogen. „Raumfinder“ werden an alle Schulen per Post gesendet. Da die sechs Units der Baukulturschachtel zudem auf der Internetplattform www.unitarchitektur.at veröffentlicht werden, können alle Schulen zur Ausstellung Unit Architektur beitragen, auch wenn sie keine exklusive Baukulturschachtel angefordert haben.

Den Schulen werden die Baukulturschachteln beim Starterworkshop im vai übergeben. Am Ende des Schuljahres kommen auch sie TRANSFORMIERT zurück an den Absender. Zu den vielen Ergebnissen aus den sechs Units soll die Baukulturschachtel ein originelles Spiegelbild der Geschehnisse sein und die teilnehmenden Schulen bei der Ausstellung repräsentieren.

Die wichtigen Links zur Architekturvermittlung
www.unitarchitektur.at Das Selbstbedienungsregal für Baukulturvermittlung des vai
www.facebook.com/UNITarchitektur Die Facebookseite dazu
www.bink.at Download des Baukulturkompass der Initiative Baukulturvermittlung
www.v-a-i.at Alle Angebote des vai Vorarlberger Architektur Institut

Projektleitung
Martina Pfeifer Steiner
mp@v-a-i.at
Tel. 0650 7942001
Unit Architektur ist ein Projekt des vai Vorarlberger Architektur Institut

